

Viaje a Estrasburgo

La redacción de La Veiga cree de interés reproducir en estas páginas el texto que, sobre el viaje a Estrasburgo, la ADC Río Tuerto envió en su día a los medios de comunicación y que fue publicado en su totalidad por El Faro de Astorga y El Adelanto Bañezano y en parte por La Crónica 16 de León y El Diario de León

No creemos que sea preciso más introducción o comentario a este escrito. El mejor comentario será sin duda el de quienes tuvieron la fortuna de realizar este viaje y el que les inspiren las fotos y los recuerdos, que sobre los hechos destacados y las anécdotas inolvidables, guardan ya para siempre.

Santibáñez de la Isla visita el Parlamento Europeo en Estrasburgo

Por ADC RÍO TUERTO

LA A.D.C. "RÍO TUERTO" organizó esta actividad, que fue apadrinada por el eurodiputado leonés Fernando Suárez González

El pasado 9 de marzo una nutrida representación de 54 personas del pueblo de Santibáñez de la Isla visitó el Parlamento Europeo (PE) en Estrasburgo. La idea de realizar esta visita surgió el pasado verano y en el mes de octubre se solicitó al PE fecha para la misma, así como una subvención que ayudara a paliar los gastos que el viaje acarrearía. La organización y desarrollo de la actividad corrió a cargo de la A.D.C. Río Tuerto de Santibáñez de la Isla y el motor inicial de la idea fue Javier Fernández Fernández, hijo de este pueblo y socio fundador de esta asociación, que ejerció como abogado en León y que actualmente desempeña su trabajo de funcionario comunitario en Luxemburgo.

A mediados del mes de diciembre llegó la confirmación escrita de que se concedía el día 9 de marzo para efectuar la visita y una subvención (9.335 ecus) que haría menos gravosos los gastos originados por el desplazamiento. Todo ello era posible porque el eurodiputado leonés del Partido Popular Europeo (PPE), Fernando Suárez, avalaba y apadrinaba esta visita y manifestaba su interés en ella.

Así pues, ese día, tras varias semanas de preparativos y de superar las dificultades de organización propias de un viaje tan largo, esta amplia embajada de León era recibida a las 9,30h en el Centro de Prensa del PE por Fernando Suárez con la amistosa cordialidad que le caracteriza.

De 10 a 11, nuestros paisanos asistieron desde la tribuna de invitados del hemiciclo a una parte de la sesión plenaria del PE. Allí siguieron con atención la exposición de varios parlamentarios (entre ellos algunos

españoles) sobre asuntos de carácter social, haciendo uso de la traducción simultánea de que disponían en sus auriculares.

A continuación ocuparon sus asientos en una sala de conferencias, donde el Sr. Suárez les expuso en breve conferencia los aspectos más relevantes de la Unión Europea y de sus principales instituciones. El diputado leonés, que actualmente desempeña el cargo de Presidente de la Delegación del PE para las Relaciones con América Central y Méjico, estaba acompañado de otros eurodiputados españoles que también se dirigieron en breves palabras al público: Antonio Navarro (PPE), experto en temas agrarios de la Unión Europea, Miguel Arias Cañete (PPE), que forma parte de la Comisión de Presupuestos, y el también leonés José Alvarez de Paz (Partido Socialista Europeo), que trabaja en la Comisión de Asuntos Sociales. Se inició después un animado coloquio en el que los diputados fueron respondiendo a las cuestiones planteadas por los visitantes y que, desgraciadamente, tuvo que terminar a las 12h., momento en el que debían estar todos presentes en el hemiciclo para efectuar las votaciones.

Antes de irse, recibieron de la Asociación Deportivo-Cultural "Río Tuerto" y de manos de Javier Fernández, como reconocimiento a su trabajo y agradecimiento a su colaboración para enriquecer esta visita, sendos ejemplares del "Diccionario de las Hablas Leonesas", obra recientemente publicada del también santibañezano Eugenio Miguélez, catedrático de Lengua Española en el I.B. "Padre Isla". Al Sr. Suárez, auténtico anfitrión y causa primera de esta visita, se le hizo entrega además de una reproducción artesanal a escala reducida (10:1) del pendón de Santibáñez de la Isla. Ambos obsequios intentaban reflejar la esencia de lo leonés: el 1º, a través de la lengua, auténtica alma de la cultura de un pueblo; el 2º, a través de una de nuestras raíces tradicionales más profundas, como es el pendón, una de nuestras señas de identidad más original y definitiva.

Los parlamentarios cedieron el sitio a los funcionarios, que fueron llegando paulatinamente a la sala de conferencias. Presentados por Javier Fernández, expusieron sucintamente las características de su trabajo: Ramón Martínez Sánchez (Dirección General de Información y Relaciones Públicas. Servicio de Visitas y Seminarios), Thomas Grunert (División de Asuntos Políticos e Institucionales), Fernando Suárez Mella, hijo de Fernando Suárez, (Comisión de Reglamento del PE) y el propio Javier Fernández (antes en la División de Mercado Interior y actualmente en la División de Asuntos Políticos e Institucionales).

Otros funcionarios, que no pudieron acompañar a los visitantes en la sala de conferencias por razones de trabajo, se unieron al grupo a la hora de la comida. Fue el caso de la bañezana Mª José Martínez Iglesias (Comisión de Política Regional), Iñigo Valverde Mordt (Revisor de la División de la Traducción Española) y Alfonso Alfaro (División de Mercado Interior).



En la entrada del Parlamento Europeo

Todos ellos estuvieron a disposición de los visitantes para responder a las cuestiones que les plantearon y departieron con ellos, en tono cordial y relajado, en el transcurso de la comida a la que fueron invitados por el PE, como colofón de su visita, en uno de los restaurantes céntricos de la ciudad: "L'Ancienne Douanne". En el menú no faltó, por supuesto, la "choucroute", el plato típico y tradicional de Alsacia, regado por abundante vino blanco, producto emblemático de esta región.

El resto de la jornada fue dedicado a visitar la catedral y el centro histórico de la ciudad de Estrasburgo: "La Petit France". Nuestros viajeros, una vez cumplida la finalidad esencial del viaje, aprovecharon los días siguientes para efectuar una rápida incursión por tierras alemanas, visitando la ciudad/balneario de Baden-Baden, y realizar una breve estancia en París para visitar los monumentos más destacados y el palacio de Versalles.

El domingo 13, de madrugada, regresaba la expedición al pueblo, cansada de su largo periplo pero satisfecha por la experiencia. Para muchos fue la ocasión de conocer tierras extranjeras y para todos supuso la vivencia de unos días inolvidables y el conocimiento "in situ" del trabajo de los diputados a los que hemos entregado nuestro voto y nuestra confianza para que nos representen en el PE, el foro más representativo del mundo, por cuanto aglutina a más millones de electores y al que, como pudo escucharse en la sala de conferencias, los leoneses, como región histórica de Europa, contribuimos

con nuestra 1ª piedra allá por el año 1188, cuando nuestro rey Alfonso IX convocó las primeras Cortes Leonesas, auténtico germen de la democracia en la Europa medieval, hecho no siempre valorado como merece por nuestros historiadores y políticos.

La Asociación Deportivo-Cultural "Río Tuerto" muestra su satisfacción por el éxito de esta actividad, quizá la más importante acometida en su ya larga trayectoria de 14 años de trabajo por la cultura y el deporte, y quiere agradecer públicamente la colaboración de todos aquellos que han hecho posible este viaje y, particularmente, a todos los diputados y funcionarios que enriquecieron esta visita con sus conocimientos y que, con su trato cordial, consiguieron que nuestros paisanos se sintieran siempre entre amigos. Mención especial merece Fernando Suárez, que hizo realidad este sueño con su invitación y patrocinio. Hay que destacar que cada diputado puede invitar a visitar el PE a dos grupos al año (éste sólo a uno por ser año electoral); el hecho de que el Sr. Suárez eligiera al humilde pueblo de Santibáñez de la Isla, cuando con fines electoralistas podía haber escogido a un grupo más "rentable", es algo que le honra y que enorgullece a los vecinos de este pueblo y muestra bien a las claras el talante noble y desinteresado y la calidad humana de nuestro político. En nombre de Santibáñez de la Isla, gracias de corazón.